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PROCESO DE URBANIZACIÓN DE LA LOCALIDAD

TRAS AÑOS DE ESPERA AVANZA 
ALCANTARILLADO EN LOS LEÍCES

OBRA CON TÉCNICA A BASE DE ADOBE MEZCLADO

ESTADIO DIAGUITA TENDRÁ 
MURAL PERIMETRAL INDÍGENA

> El piloto alemán compró un Cessna 140, modelo de avión fabricado después de la Segunda Guerra Mundial. En este transporte inició una travesía por varios países de 
Latinoamérica, con Uruguay como destino final. Durante esta semana tuvo su parada en el Aeródromo El Tuquí de Ovalle, pudiendo conocer la comuna.

ÉPICA AVENTURA: ANDREAS RITTER VIAJÓ DESDE ESTADOS UNIDOS A OVALLE EN UN AVIÓN DE 1947

Cerca de 30 familias del sector han esperado por más de una década el sistema de 
alcantarillado, sueño que se ve cada vez más cerca tras la compra de un terreno que servirá 
para hacer el pase de la red. De esta manera, añoran una mejor calidad de vida. 03
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Más de 7 mil millones de pesos en marihuana 
ha decomisado Carabineros en lo que va del año

EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ 

Según los balances entregados por las policías, este trabajo 
ha sido posible gracias al aporte de antecedentes por parte 
de los vecinos a través de la denuncia ciudadana. Desde las 
instituciones de Carabineros y PDI destacan la importancia del 
apoyo de la comunidad en este tipo de procedimientos.

De acuerdo al reporte entregado 
por Carabineros, durante el mes de 
enero se incautaron un total de 9.021 
platas y 9 kilos y medio de marihuana 
procesada, mientras que en lo que va 
de febrero se han incautado 1.127 
plantas y 63 gramos de esta droga, 
siendo las comunas de Punitaqui y Río 
Hurtado, las que  lideran el ranking de 
decomisos en la Provincia del Limarí. 

Este trabajo realizado por ambas 
policías tiene la particularidad de 
que ha sido materia de investigación 
a partir de denuncias ciudadanas, al 
respecto el Prefecto del Limarí, Coronel 
Luis Martínez destacó, “estos proce-
dimientos evidencian la importancia 
de la denuncia y la confianza de la 
comunidad en sus propios carabineros, 
que son quienes mejor conocen las 
localidades y quienes fortalecen dia-
riamente el vínculo con los habitantes 
de los distintos sectores. Gracias a la 
información recibida, logramos evitar 
la comercialización de más de $7 mil 
millones en marihuana lista para su 
cosecha y dosificación. Es una señal 
potente de la confianza de los vecinos 
en los Carabineros, que agradecemos 
y que por cierto nos motiva a seguir 
trabajando con compromiso por la 
seguridad de toda la comunidad”.

En este mismo contexto el Comisario 
de la Brigada antinarcóticos y contra 
el crimen organizado de La Serena 
Alfonso Salazar agregó que, “el pro-
grama denuncia seguro ha sido muy 
exitoso, prueba de ello es que la mayoría 
de las investigaciones que culminan 
con este tipo de allanamientos y los 
resultados ya  conocidos tienen co-
mienzo o nacen en esta plataforma, 
en donde las personas de manera 
anónima sin generar ningún tipo de 
antecedente que los vincule con la 
información que proporcionan, esto 
permite tanto al ministerio público 
como a las policías poder llevar a 
buen término estos antecedentes 
que se traducen en un investigación, 
donde se levantan las evidencias del 
delito y los elementos de interés cri-
minalístico con lo cual la PDI imputa 
de delito a estas personas a las que 
finalmente le asiste algún grado de 
responsabilidad”.

ÚLTIMOS ANTECEDENTES 
Durante la jornada de este pasado 

viernes y en el marco del Plan Cannabis 
Temporada 2021-2022, se realizaron 
dos decomisos importantes en la 
ciudad de Ovalle, realizados por el 
equipo Sección OS.7 de Carabineros 
de Coquimbo: El primero de ellos 

BÁRBARA PÉREZ ORTIZ 
Provincia del Limarí 

Quema de marihuana en el sector de Quebrada MalPaso. EL OVALLINO

ocurrió a las 10:30 de la mañana, 
donde se llevó a cabo un hallazgo de 
plantas del género cannabis sativa 
en el sector Quebrada Mal Paso, el 
decomiso consistió en el levanta-
miento de 596 plantas en proceso 
de crecimiento de entre 1.14 mts. a 

2.46 mts. de altura, equivalentes 
a 715.200 de dosis y avaluadas 
en $2.860.800.000 de pesos. El 
segundo decomiso realizado por la 
unidad ocurrió en el sector Quebrada 
El Queñe a eso de las 9:30 de la 
mañana, allí  el personal policial logró 

la incautación de 3.114 Plantas del 
género Cannabis sativa en proceso 
de crecimiento de entre 10 cms. a 
3.10 mts. de altura, equivalentes a 
3.736.800 de dosis, avaluadas en 
$14.947.200.000 de pesos.

Por otra parte, durante la jornada 
del jueves 17 de febrero, Personal de 
Carabineros del retén de localidad de 
Pichasca comuna de Rio Hurtado, 
logró encontrar e incautar 521 plan-
tas de cannabis sativa, equivalentes 
a 625.200 dosis, las cuales están 
avaluadas en $2.500 millones.

En este sentido el Capitán y 
Subcomisario administrativo de la 
Tercera Comisaría de Carabineros de 
Ovalle, Andrés Vergara Luna, reiteró 
el llamado a denunciar y manifestó, 
“hacemos un llamado a los vecinos, 
a la familia de nuestra región a co-
laborar con personal de carabineros 
para que juntos podamos combatir 
este tipo de delitos”.

“ESTOS PROCEDIMIENTOS 
EVIDENCIAN LA 
IMPORTANCIA DE 
LA DENUNCIA Y LA 
CONFIANZA DE LA 
COMUNIDAD EN SUS 
PROPIOS CARABINEROS”
LUIS MARTÍNEZ
PREFECTO DEL LIMARÍ

En la jornada del jueves Carabineros logró dar con una plantación de marihuana en Pichasca, 
Río Hurtado.   

CEDIDA
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Tras 15 años, Los Leíces ve avanzar 
el sueño por el alcantarillado

URBANIZACIÓN DE LA LOCALIDAD

Alrededor de 30 familias han esperado por una mejor calidad de vida a través del sistema de 
alcantarillado, ya que una de las principales molestias con la que conviven en la actualidad es la 
de estar recurriendo a camiones limpia fosas. Esta situación podría quedar en el pasado, ya que 
la Municipalidad de Ovalle compró un terreno en el sector que servirá para hacer el pase de la red. 

Una espera de 15 años parece acer-
carse a su fin, y es que un sector de 
la localidad de Los Leíces durante 
todo ese tiempo ha esperado por el 
sistema de alcantarillado que mejore 
la calidad de vidas de las cerca de 30 
familias que aún no cuentan con este.

“El tema del alcantarillado lo veni-
mos pidiendo hace 15 años, este es 
mi tercer periodo como presidente 
de la junta de vecinos y es algo que 
costó, en su momento no era viable, 
por mi parte estuve haciendo estudios 
de arquitectos y topografía, después 
me acerqué a la Municipalidad con 
fundamentos y se logró avanzar”, 
comentó para empezar José Zambra, 
presidente vecinal del sector.

Durante este tiempo de espera las 
familias han sido abastecidas por 
el Agua Potable Rural. “El principal 
problema era con el tema de los limpia 
fosas, ya que esto tiene un precio de 
50 a 70 mil pesos, y por eso pedimos 
alcantarillado, para dejar de usar los 
camiones, ahora con la pandemia 
debíamos estar limpiando las fosas 
cada tres meses, aunque hay que 
reconocer que ahora se ha hecho un 
poco más periódica con las unidades de 
la Municipalidad”, puntualizó Zambra.

Lo cierto es que esta demanda de Los 
Leíces dio un paso importante con la 
compra de un terreno por parte de la 
Municipalidad de Ovalle, “cuando yo 
asumí como presidente conversé con 
un propietario que tenía unos terrenos 
botados, el Municipio le compró dos 
de esos terrenos para poder canalizar 
para bajar las tuberías, se ha avanzado 
en el tema, ya se hizo lo principal, 
ahora se está diseñando el proyecto 
para procesarlo y poder postularlo”, 
señaló satisfecho el dirigente vecinal.

El alcalde (s) de Ovalle, Héctor Vega 
Campusano, confirmó esta informa-
ción detallando que “el año pasado 
el municipio concretó la compra del 
terreno que servirá para el paso de la 
red de alcantarillado”.

“Actualmente se está desarrollan-
do un estudio de prefactibilidad y 
posteriormente lo presentaremos a 
Subdere para conseguir el financia-
miento para esta iniciativa”, agregó 
el alcalde subrogante. 

Según estos avances don José 
Zambra pone sus esperanzas en que 
para el próximo año el alcantarillado 
ya esté concretado. 

CAMINO A LA URBANIZACIÓN
El presidente de la Junta de Vecinos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

El pueblo Los Leíces actualmente está considerado como sector urbano dentro del Plan Regulador de Ovalle. EL OVALLINO

de Los Leíces, José Zambra, señala 
que el alcantarillado va en la línea de 
lo que es la urbanización de la locali-
dad, la cual actualmente incluso está 
considerada dentro del plan regulador 
de Ovalle como zona urbana. 

“Antes esto era un sector rural, pero 
ahora es urbano, estamos a solo seis 
minutos de Ovalle, yo siempre digo 
que deberíamos estar igual que la 
población El Portal. Incluso ya estamos 
dentro del plan regulador como sector 
urbano, por eso yo estoy exigiendo lo 
mismo que exigen las poblaciones de 

Ovalle”, comentó el dirigente. 
“Ovalle actualmente no tiene donde 

crecer, excepto para Los Leíces, porque 
hay harto terreno entre el cruce y Los 
Llanos de La Chimba, si se trabaja 
ahí con el tiempo se va urbanizar, ese 
debe ser el futuro, y no tan lejano”, 
agregó opinando.

Dentro de la modernización del 
lugar, se destacan proyectos como 
la escuela y la sede comunitaria. 

“Otro de los proyectos que quere-
mos es el mejoramiento asfáltico, 
muchas directivas anteriores y ve-
cinos pedían mejoras, pero yo sé que 
debemos hacerla por parte, yo sé que 
no puedo exigir una pavimentación 
terminada de alto tonelaje porque no 
tengo el 100% de mi población con 

alcantarillado, sería ilógico que yo 
exija a vialidad por ejemplo que me 
pavimenten completo si después yo 
debo romper para poner alcantarilla-
do, por eso estoy esperando que se 
solucione esto primero, pero mien-
tras tanto, vamos avanzando en un 
proyecto para tener un mejoramiento 
asfaltico”, complementó. 

Para concluir y defender esta ne-
cesidad, José Zambra señala que el 
pueblo es “la cara visible de Ovalle 
cuando la gente viene llegando de 
Santiago, porque lo primero que ven 
al llegar es precisamente Los Leíces, 
se han hecho hartos mejoramientos 
y movimientos, eso se lo agradece-
mos a don Claudio Rentería y a la 
Municipalidad, debemos seguir así”.

“YA ESTAMOS DENTRO DEL 
PLAN REGULADOR COMO 
SECTOR URBANO, POR 
ESO YO ESTOY EXIGIENDO 
LO MISMO QUE EXIGEN 
LAS POBLACIONES DE 
OVALLE”
JOSÉ ZAMBRA
JUNTA DE VECINOS DE LOS LEÍCES

Actualmente, el Municipio de Ovalle se encuentra desarrollando otros tres impor-
tantes procesos de soluciones sanitarias para El Trapiche, Nueva Aurora, Sol del 
Pacífico y Los Olivos de Cerrillos de Tamaya, los que permiten mejorar considera-
blemente la vida de las vecinas y vecinos de estas localidades. 
“Esto ha sido uno de los ejes de la administración del alcalde Claudio Rentería, 
llevando equidad y progreso a nuestras localidades rurales”, puntualizó el alcalde 
(s) de Ovalle, Héctor Vega Campusano. 

ALCANTARILLADO EN OTROS SECTORES DE LA COMUNA 
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Épica aventura: desde Estados 
Unidos a Ovalle en un avión de 1947

URUGUAY ES EL DESTINO FINAL

El piloto alemán Andreas Ritter compró hace cinco años un 
Cessna 140, los cuales fueron fabricado después de la segunda 
guerra mundial y no son más rápidos que un automóvil. En 
2020 inició un viaje por varios países de Latinoamérica, lo que 
fue interrumpido por la pandemia. Este año retomó la travesía, 
teniendo a la “Perla del Limarí” como una de sus paradas.

Andreas Ritter es un piloto profe-
sional alemán de 53 años de edad y 
con más de 14 años de experiencia 
en vuelos de larga distancia. Vive 
junto a su familia conformada por 
su esposa y sus tres hijos, un varón 
y dos damas.

Hace cinco años atrás compró en 
Estados Unidos un avión Cessna 
140, los cuales fueron fabricados 
entre 1946 y 1952, posterior a la 
segunda guerra mundial, habiendo 
cerca de 7 mil de estos alrededor 
del mundo.

“Compré el avión con la idea de 
volar hacia Argentina, porque en 
un futuro quiero vivir en ese país 
con mi esposa”, comenta Andreas 
en entrevista con Diario El Ovallino. 

De esta manera, en el año 2020 
inició un viaje en solitario desde 
Estados Unidos por varios países 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

En el Aeródromo El Tuquí de Ovalle fue recibido por cerca de dos días el piloto alemán Andreas Ritter junto a su avión Cessna 140. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

de Latinoamérica, con Argentina 
como destino final, “normalmente 
viajo con toda mi familia, pero este 
avión es muy pequeño y por eso no 
es posible viajar con todos, pero más 
adelante quiero repetir este viaje 
por América del Sur con mi esposa, 
porque me gusta mucho la gente y 
la naturaleza”, indica.

La travesía en su primera etapa 
pasó por México, Guatemala, El 
Salvador, Nicaragua, Costa Rica, 
Panamá, Colombia, Ecuador y Perú, 
todo esto en 40 paradas y un vuelo 
de 30 días.

PAUSA OBLIGADA
La pandemia mundial del Covid-19 

impidió que Andreas continuara su 
viaje, por lo que el 15 de marzo de 
2020 retornó a su país natal en uno 
de los últimos vuelo que salió desde 
Perú a Alemania, a la espera de que 

la contingencia sanitaria mejorara. 
Antes de esto, tuvo que buscar un 

lugar en donde guardar su valiosa 
adquisición, “no fue posible conti-
nuar el viaje pero la comunidad de 
pilotos es muy unida, entonces fue 
posible encontrar un hangar en Lima 
en donde guardar mi avión por dos 
años”, puntualiza.

De paso Andreas compara el viaje 
que realiza con el de una moto, 
ya que tienen ciertas similitudes, 
“normalmente hago dos vuelos de 
unas dos horas por día, este es un 
avión lento, la velocidad normal es 
100 km/h más o menos, entonces 
no es más rápido que un automóvil, 
es parecido a viajar en moto, porque 
no es posible viajar con mucho equi-

paje, y las distancias son similares”.
“No es caro, este avión cuesta lo 

mismo que un coche, yo lo compré 
por 20 mil dólares, entonces no es 
muy barato, pero tampoco es tan 
caro, no utiliza mucha gasolina, 
entonces es posible de utilizar”, 
agrega.

SE REANUDA LA AVENTURA
Hace tan solo una semana que 

Andreas pudo retomar su viaje, por 
lo que volvió a Perú para continuar 
su travesía.

De esta forma llegó a Chile, pasando 
por ciudades como Arica, Iquique, 
Antofagasta y Copiapó. 

De esta etapa destaca una de las 

El Club Aéreo de Ovalle se encuentra planificando su evento de vuelos populares, 
los cuales consisten en un recorrido en avión por sobre la ciudad de Ovalle a un 
bajo costo que todavía no es definido. 
Estos se realizarán en próximo sábado 5 y domingo 6 de marzo, “estamos pidien-
do todos los permisos y preparando todo para tener vuelos populares, vamos a 
publicitarlos por redes sociales para que venga la gente y disfrute de esto que a 
veces parece tan extraño y lejano para la población”, señaló el presidente del club, 
Marcelo Corral Barrios.
“Será una bonita actividad, sobre todo para los niños, ya que muchos no han tenido 
la posibilidad de volar, además esto es más cercano y se siente más vivo que un 
vuelo en un avión comercial”, agregó.

VUELOS POPULARES 
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cosas que más le llamó la atención, 
“no son muchas las ciudades en la 
costa del Pacífico que tienen rasca-
cielos, habían edificios en ciudades 
costeras en Panamá pero luego no 
volví a ver eso hasta llegar a Iquique”, 
comenta. 

EXPERIENCIA EN EL LIMARÍ 
A eso de las 17:00 hrs del pasado 

miércoles 16 de febrero Andreas 
aterrizó en el Aeródromo El Tuquí, 
en donde fue bien recibido por el  
Club Aéreo de Ovalle. Es aquí donde 
nace la pregunta, ¿por qué eligió a la 
“Perla del Limarí” como una de sus 
paradas?, el propio piloto lo explica. 

“Toda la comunidad de aviadores 
me comentó que acá es muy lindo, 
hace unos días atrás yo no conocía 
Ovalle y ahora que lo conocí me 
gustó mucho”.

En su tiempo de estadía en la ca-
pital provincial, Andreas destacó 
ciertos aspectos que le llamaron la 
atención, tales como la agricultura y 
la infraestructura histórica la ciudad. 

“En Ovalle hay muchas frutas, 
por ejemplo uvas y almendras, en 
Alemania se venden frutas de Chile, 
pero uno no tiene la idea de cómo 
es. También me llamó la atención ver 
que Ovalle tiene dos hospitales, un 
hospital nuevo y un hospital viejo, 
también pude ver antes de aterrizar 
que habían muchos ferrocarriles 
antiguos y me preguntaba por qué, 
todas esas son cosas interesantes 
de aprender, aprovecho de hacer 
preguntas sobre cómo es la ciudad 
y desde qué año existe”, comenta.

El presidente del Club Aéreo de 
Ovalle, Marcelo Corral Barrios, declara 
que se sienten honrados por esta 
visita, y destaca varios factores de 
esta, “la importancia de esta visita 
tiene varios puntos de vista, una es 
destacar a nuestro aeródromo por 
el paso de esta nave y de viajes tan 
largos como el que está haciendo este 
piloto, por otro lado hay que destacar 
la comunicación que tenemos entre 
pilotos para generar estas instancias, 
Andreas también nos contó toda su 
experiencia, la cual tomamos de la 
mejor manera”, indica. 

“Estuvimos con él, almorzamos 
juntos, tratamos de atenderlo lo mejor 
posible, para que él y otros pilotos 
que vengan sientan que llegan a su 
casa, a un lugar familiar. Cuando uno 
anda de viaje, sobre todo para él que 
está volando solo, la soledad no es 

muy buena compañera, entonces 
tratamos que en estos pocos días 
se sintiera acompañado”, agregó.

NUEVOS DESTINOS ESPERAN
Tras descansar por cerca de dos 

días Andreas se despidió de Ovalle 
en la mañana de ayer, viernes 18 de 
febrero, emprendiendo rumbo hacia 
Santiago, en donde permanecerá 
hasta mañana domingo.

Su viaje en Chile continuará has-
ta Temuco, para desde ahí cruzar 
la cordillera de Los Andes hacia 
Neuquén, Argentina. 

Luego subirá hacia el norte para 
llegar a Buenos Aires, el cual era su 
destino final en primera instancia, 
pero ahora agregará un vuelo hasta 
Uruguay para concluir su aventurera 
experiencia. 

“Mi propósito es promover los viajes 
y la aviación”, concluyó.

“TODA LA COMUNIDAD DE 
AVIADORES ME COMENTÓ 
QUE ACÁ ES LINDO, HACE 
UNOS DÍAS ATRÁS YO NO 
CONOCÍA OVALLE Y AHORA 
QUE LO CONOCÍ ME GUSTÓ 
MUCHO”
ANDREAS RITTER
PILOTO ALEMÁN 

La agricultura e infraestructura histórica fueron algunas de las cosas que llamó la atención 
de Andreas Ritter en su paso por Ovalle.  

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 



EL OVALLINO  SÁBADO 19 DE FEBRERO DE 2022CRÓNICA06  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

AGRÍCOLA EN ILLAPEL

VENDE
Línea Despelonadora de Nuez, Hornos Secadores, Ventiladores 
Centrífugos, Tractor Massey Fergusson 283, Chipiadora 80 HP, 
Coloso con tornamesa Aro 16", Remecedor de piola mecánico, 
Nebulizador de 2000 litros Rautop y Ventas de Parcelas de 
Agrado de 5000 m2 con luz.

+56978459421.
 REALES INTERESADOS LLAMAR

Avance de la vacunación en menores de 
edad llega al 90% promedio en la región

DE DOS DOSIS FRENTE AL REGRESO PRESENCIAL A LAS AULAS

Según informaron desde la Seremi de Salud, se ha 
alcanzado una cobertura de un 80,1% en menores de 6 
a 11 años. Por su parte, entre aquellos que tienen entre 
12 y 17 años se ha llegado al 100%. De todas formas, las 
autoridades insisten en que los padres deben fomentar la 
inoculación en sus hijos e hijas.

Ya es oficial. En marzo, los esta-
blecimientos educacionales de la 
Región de Coquimbo deberán regresar 
a clases presenciales, más allá de las 
inquietudes, sobre todo del Colegio 
de Profesores, en torno a la seguri-
dad por posibles contagios derivados 
del Covid-19. Sin embargo, desde el 
Mineduc se dio a conocer el Protocolo 
de Medidas Sanitarias y Vigencia 
Epidemiológica para Establecimientos 
Educacionales, donde se explicita la 
asistencia obligatoria.

En ese contexto, cabe señalar la 
importancia que tiene la vacunación 
en menores de edad, para así dar ga-
rantías tanto a los padres, apoderados 
y a los establecimientos propiamente 
tal para enfrentar lo que viene de la 
pandemia.

¿CUÁLES SON LAS 
CIFRAS ACTUALES?

De acuerdo a lo informado por la 
Seremi de Salud, las vacunas admi-

Los números 
de vacunación 
en dos dosis, 
para menores 
de edad, arroja 
buenos núme-
ros pero el lla-
mado es a no 
aflojar.
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nistradas a los menores son dos dosis 
a la fecha, y en marzo se proyecta la 
posibilidad de una tercera, aunque eso 
no está confirmado por las autoridades.

 En el caso de los menores entre 6 
y 11 años, la cobertura ha llegado al 
80,1%, con un avance de un 89,9%.

Por su parte, en el caso de los me-
nores entre 12 y 17 años ya llegó a un 
cobertura de un 100%, con un avance 
de 103,7%. Este último dato significa 
que como se trabaja con proyección 
de la población, en este caso hay más 
menores vacunados en ese rango de 
edad de los que se había anticipado 
inicialmente.

En números concretos, esto se tra-
duce en que 58.839 niños entre 6 
y 11 años han recibido su esquema 
primario de vacunación; en tanto, son 
68.007 en el caso de los menores 
entre los 11 y 17 años. Cabe señalar 
que esta información está actualizada 
al 16 de febrero.

LA SITUACIÓN POR COMUNA 
En general, la cobertura de las 15 

comunas de la región de Coquimbo 
en el caso de los menores de edad 
ha sido bastante positiva, aunque las 
autoridades de todas maneras llaman 
a que no exista un relajo.

En efecto, el seremi subrogante de 
Salud, Roberto Villalobos, sostuvo 
que “como Seremi de Salud quere-
mos reforzar el llamado a todos los 
padres para que se puedan acercar a 
uno de los 57 puntos de vacunación 
dispuestos en la región. En todos se 
pueden inocular niños en edad escolar 
contra el Covid-19”.

DE 6 A 11 AÑOS
En Andacollo, la cobertura a niños 

entre 6 y 11 años llegó al 93,50%. 
En el caso de Canela, al 89,20%; 

Por su parte, Combarbalá alcanza el 
87% y Coquimbo ofrece cifras que 
son algo preocupantes, ya que en este 
mismo rango etario la vacunación 
llega solo al 72,80% 

En Illapel, de 6 a 11 años se alcanza 
el 92,80% y en La Higuera llega un 
79,50%. En tanto, en La Serena se 
registra un 83,30%.

En Los Vilos hay inquietud, puesto 
que las cifras son bajas, ya que se 
llegó al 69,30%, siendo la menor en 
este ítem de edad en la región.

Por su parte, Monte Patria alcanza el 
83,80% y Ovalle el 82,4%. Paihuano, 
en tanto, llega al 86,4%. Punitaqui 
por su parte, alcanza el 75,30%.

Por contraparte, Río Hurtado des-
taca y llega al 95,80%, llegando a la 
mayor cobertura. Salamanca alcanza 
el 92,80% y Vicuña llega al 83,10%

DE 12 A 17 AÑOS
En este rango de edad, los resultados 

han superado las expectativas iniciales 
planteadas por la Seremi de Salud. 

En ese sentido, indicar que Andacollo 
llegó a un 107,50%. Por su parte, 
Canela alcanzó un 129,70%, siendo 
la segunda más alta. Por su par-
te, Combarbalá alcanza el 121% de 
cobertura.

En este rango, Coquimbo es la más 
baja, pues llega al 89,90%. Mientras 
tanto, Illapel alcanzó el 103,90%.

Cabe destacar que La Higuera es 
la que más sobresale, pues se ubica 
en 136,90%. En tanto, en La Serena 
llega al 105,80%.

Por su parte, Los Vilos tiene un 
105,70% de cobertura y Monte Patria 
un 101,80%; En tanto, Ovalle alcan-
za 99,30%, Paihuano 114,10% y 
Punitaqui el 107,60%. Por otra parte, 
Río Hurtado alcanza el 125,40%, 
Salamanca el 105% y Vicuña el 
96,80%.

COMO SEREMI DE SALUD 
QUEREMOS REFORZAR EL 
LLAMADO A TODOS LOS 
PADRES PARA QUE SE 
PUEDAN ACERCAR A UNO 
DE LOS 57 PUNTOS DE 
VACUNACIÓN DISPUESTOS 
EN LA REGIÓN”
ROBERTO VILLALOBOS
SEREMI DE SALUD

RODRIGO SOLÍS A.
Ovalle



EL OVALLINO  SÁBADO 19 DE FEBRERO DE 2022 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya
EDITOR:   Roberto Rivas Suárez

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

PROPIEDADES

VENDO CASA

Vendo terreno con casas en 
Huamalata 400 mts2 Valor 85 
millones llamar solo interesa-
dos 932638342

LEGALES

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS

Perdida de Certificado Folio 
N° 326203 de l icencia de 
Conducir Profesional CLA-
SE A 2 ,  de la  Escuela de 

Conductores Cordi l lera a 
nombre de ALEJANDRO DEL 
ROSARIO ARDILES CASTILLO 
Rut 8.926.223-2

El muro perimetral del Estadio Diaguita honrará al pueblo indígena que da nombre al recinto. 
CEDIDA

A través de una técnica a base de adobe mezclada con otros 
materiales, se plasmarán diversos pictogramas y trazados que 
transformarán el frontis del Estadio Diaguita en una especie de 
museo al aire libre.

Municipio inicia proyecto de mural 
que rescata la cultura Diaguita

AUTORIDAD LLAMA A CUIDAR LA OBRA AÚN NO TERMINADA

Considerado uno de los sitios arqueo-
lógicos más relevantes de la región 
debido a los numerosos vestigios 
encontrados durante su construc-
ción, el Estadio Diaguita de Ovalle 
es reconocido como uno de los más 
importantes asentamientos del periodo 
prehispánico. 

En el lugar no solo se encontró un 
cementerio, sino también vestigios 
como vasijas de cerámica, adornos, 
instrumentos de molienda, entre 
otros, los que han permitido tener una 
aproximación científica e histórica 
sobre la cultura diaguita. 

Con el objetivo de poner en valor 
el patrimonio local, el Municipio de 
Ovalle inició un importante proyecto 
de rescate que considera los 270 
metros del muro frontal del Estadio 
Diaguita, para que la comunidad local 

y también los turistas puedan conocer 
más sobre la cultura diaguita.

Emiliano Olivares Tabilo, conocedor 
de diversas técnicas de barro, trabaja 
desde el 2007, explica que “el ma-
terial utilizado con el que estamos 
revistiendo el muro es a base de una 
técnica muy usada por nuestros an-

Ovalle resistencia a la mezcla”.
Héctor Vega Campusano, alcalde (s) 

de Ovalle, indicó que ya se concretó la 
primera fase de esta iniciativa, “que 
consistía en cubrir completamente el 
muro con la técnica de barro y que 
actualmente el equipo se encuentra 
trabajando en plasmar los pictogra-
mas, para posteriormente avanzar 
con otros elementos que identifican 
a la cultura diaguita y a los vestigios 
encontrados precisamente al interior 
del estadio”.

Asimismo, manifestó que “se trata 
de una especie de museo al aire libre 
que nos recuerda los orígenes ances-
trales de nuestro territorio. La idea es 
que la comunidad pueda apreciarlo 
y que la comunidad lo cuide porque 
es una obra para todos”.

DAÑOS A LA OBRA
Esta semana, cuando el equipo a 

cargo de las obras iniciaba una nueva 
jornada de trabajo, se encontraron 
con una lamentable sorpresa, ya que 
desconocidos dañaron parte de los 
pictogramas que  ya estaban plas-
mados. “Es lamentable que pese a 
que es un proyecto que aún no está 
terminado, ya existan personas que lo 
destruyan. Por eso hacemos un llamado 
a la comunidad a que nos ayude a 
cuidarlo y que si algún vecino observa 
alguna situación, pueda alertarnos 
para nosotros hacer las denuncias 
respectivas”, expresó Héctor Vega 
Campusano.

tepasado, anterior al uso masivo del 
cemento”. Se trata de una técnica 
que consiste en reciclar adobe, “ya 
que este viene muy bien balanceado, 
el cual mezclamos con otros mate-
riales como arena y penca de tuna, 
elemento que aporta una especie de 
goma que le da mayor estabilidad y 

“EL MATERIAL UTILIZADO 
CON EL QUE ESTAMOS 
REVISTIENDO EL MURO ES 
A BASE DE UNA TÉCNICA 
MUY USADA POR NUESTROS 
ANTEPASADO, ANTERIOR AL 
USO MASIVO DEL CEMENTO”
EMILIANO OLIVARES TABILO
MURALISTA 

Damos nuestros más sinceros agradecimientos a todas las personas que nos 
acompañaron en la despedida de nuestro querido padre, abuelo, bis abuelo   sr. 

MANUEL JESÚS ROJAS 

(Q.E.P.D.)

Sus funerales se realizaron en el cementerio de la localidad de Los Canelos. 

LA FAMILIA

AGRADECIMIENTOS
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Bombo Fica presentará en Ovalle tres funciones 
de su espectáculo “Reiremos y será hermoso”

PARA DESPEDIR EL VERANO

El humorista tendrá presentaciones en la “Perla del Limarí” 
el viernes 25, sábado 26 y domingo 27 de febrero en la Gran 
Carpa Teatro del Humor ubicada en el sector El Peñon. Las 
entradas pueden ser adquiridas en Ticket Plus. 

Uno de los humoristas más destaca-
dos del país, llegará este próximo fin 
de semana hasta la ciudad de Ovalle 
para presentar su nuevo espectáculo 
artístico “Reiremos y será hermoso”, 
un show de estilo cotidiano y con-
tingente inspirado en los tiempos de 
pandemia, el comportamiento de los 
chilenos ante el virus, los políticos y 
la crisis migratoria. Todos temas que 
abordará Bombo Fica en su próxima 
presentación masiva en la “Perla del 
Limarí”.

El comediante nacional Bombo Fica, 
presentará su show ante el público 
ovallino los días 25, 26 y 27 de Febrero, 
a partir de las 21:00 horas en la Gran 
Carpa Teatro del Humor, ubicada en 
el sector El peñón. 

Para conocer más detalles respecto 
al regreso del “hombre de blanco” a las 
actuaciones luego del confinamiento y 
la restricción de espectáculos masivos, 
el equipo de Diario El Ovallino conversó 
con el humorista nacional, quien en 
exclusiva comentó detalles de este 
espectáculo totalmente renovado.

“Este es un espectáculo que partió 
el año pasado, cuando estábamos en 
pandemia a mitad de año y tiene que 
ver un poco con esto de la esperanza 
de reír, a pesar de todos los problemas 
y todo lo complicado que ha sido, nace 
como una mirada, una radiografía de 
como lo hemos pasado en pandemia, 
de los momentos ingratos, de lo difícil 
que ha sido, pero desde una mirada 
lúdica y graciosa, ya que no es difícil 
hacer reír en estos tiempos en donde 
hay compatriotas que dejaron de existir 
por el virus”, señala el comediante. 

Fica relata que el espectáculo es 
una recopilación de los temas que 
se han mantenido en la contingencia, 
siempre con la particularidad de un 
análisis desde su propia mirada, ha-
ciendo humor a partir de lo cotidiano, 
“el show no solo toca temas como la 
pandemia sino que también toca una 
mirada del Chile que tenemos ahora, 
un Chile donde las mujeres han tenido 
una tremenda participación en el rol 
social, en el rol político, en los cambios 
estructurales, habla del feminismo y 
cómo se ha hecho presente, además 
del hecho de que hoy en día tenemos 
un país cosmopolita, estamos viviendo 
con muchos hermanos latinoameri-
canos y cada día están llegando más. 
Sabemos que el tema se ha salido un 
poquito de las manos, pero vamos 
a tener que enfrentarlo y sobretodo 
entenderlo, el espectáculo aborda 
esta compleja realidad nacional bajo 
el punto de vista del humor”.

BÁRBARA PÉREZ ORTIZ 
Ovalle

Bombo Fica se 
presentará en 
Ovalle los días 
25, 26 y 27 de 
febrero. 
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El evento agendado para el próximo 
fin de semana, es apto para toda la 
familia y según comenta el propio 
humorista es transversal y abierto a 
todo tipo de público, “hemos preparado 
un espectáculo lo más entretenido 
posible, muy transversal, en donde 
caben todos y todas, ya que no hay 
ninguna discriminación política, reli-
giosa ni cultural. Pueden ir con mucha 
tranquilidad es un espectáculo de muy 
buen nivel técnico, contamos con una 
puesta en escena, tenemos una carpa 
acondicionada con un anfiteatro, por 
lo tanto están todas la medidas dadas, 
lo van a pasar muy bien”

El evento contará las medidas sani-
tarias correspondientes a este tipo de 
espectáculos, con capacidad reducida 
para 700 personas, distanciamiento 
y pase de movilidad, en este sentido 
Bombo agrego que “hay que entender 
el escenario en el que estamos, por 
lo que nosotros tenemos un techo 
bajo, no nos estamos proyectando 
mayormente sino que entendemos 
las necesidades con las cuales hay 
que manejar el tema de los show, 
con todos los resguardos y medidas 
sanitarias correspondientes”

Para más información y venta de 
entradas debes visitar: www.ticke-
tplus.cl

EL COMPLEJO MOMENTO 
LEJOS DE LOS ESCENARIOS 

Sobre la ausencia de espectácu-
los en vivo y sobre el regreso a los 
escenarios el artista nacional nos 
comentó, “fue re complicado , ya 
que estuvimos haciendo un trabajo 
vía streaming, lo cual es comple-
tamente otro mundo, es muy frío, 
sin ninguna empatía con lo que son 
las emociones, en lo personal y con 
respecto a las presentaciones bajo 
esta modalidad quedé absolutamente 
complicado emocionalmente, ya que 
el arte requiere estar ahí, in situ, vien-
do los rostros de la gente al reír…así 
crecieron nuestra carreras artísticas”

“Cuando uno se enfrenta a eso viene 
la necesidad de volver a recuperar los 
espacios perdidos y apenas se abrió 
la opción de volver empezamos a 
dar la lucha, primero con pequeños 
aforos, actuaciones en los pequeños 
locales y así. Es muy diferente estar 
en contacto con la gente, escucharlos 
y verlos reír, eso emocionalmente 
para nosotros los artistas fue volver 
a vivir”, complementó.

UNA CRÍTICA AL 
MANEJO DE LA PANDEMIA

Según la opinión del reconocido y 
galardonado humorista nacional, “la 
industria de la entretención quedó 
absolutamente huérfana de toda 
ayuda, hay mucha gente que está 
relacionada al mundo de la entreten-
ción y la cultura y son trabajadores 
que viven de lo que hacen y ahí no 
hubo ninguna mirada solidaria o de 
compasión por parte de las autori-
dades competentes”.

“Solidarizo plenamente con todos 
los artistas que hoy están dando la 
pelea respecto a los aforos , ya que 
se restringe el tema para el mundo 
del espectáculo y resulta que en los 
mall, los supermercados el metro, no 
se respetan estas medidas, esa falta 
de criterio con respecto a nosotros los 
que nos dedicamos al mundo de la en-
tretención la encuentro un aberración, 
donde se demuestra solamente que 
este país y al actual modelo, no les 
interesa el mundo de la entretención 
que está directamente relacionado 
con la gente, hacia su sanidad mental 
y equilibrio emocional”, cerró.

“HEMOS PREPARADO UN 
ESPECTÁCULO LO MÁS 
ENTRETENIDO POSIBLE, 
MUY TRANSVERSAL, EN 
DONDE CABEN TODOS Y 
TODAS”
BOMBO FICA
HUMORISTA
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